

ARTICLES DE PRESSE

LE CERCLE DE L'HARMONIE

2023



CÉRÉMONIE

Les vœux du Cercle de l'harmonie

Demain, à partir de 11 h, le Cercle de l'harmonie présentera ses vœux et offrira un après-midi musical convivial avec un concert de chansons françaises interprétées par le groupe La Bande à Sergio. Il sera possible, à cette occasion de renouveler sa carte d'adhésion. Fondé en 1890, le Cercle de l'harmonie est une association qui propose une infrastructure, des activités artistiques et culturelles et des services pour ses membres (l'adhésion est à 1 €). Ce lieu ambitieux d'être reconnu comme un tiers-lieu culturel et Intergénérationnel.

/PHOTO DR

→ Plus d'informations ☎ 04 42 70 12 91.



ZOOM SUR des vœux festifs



Le Cercle de l'harmonie a présenté ses vœux pour 2023. En présence d'une assemblée nombreuse, Mireille Mavrides, présidente du Cercle de l'harmonie, a présenté ses vœux pour l'année 2023. Dont celui de continuer cette belle aventure humaine fondée en 1890, en rappelant le rôle historique des Cercles en Provence. La présidente a ensuite donné un aperçu du nouveau projet, celui de devenir "tiers lieux culturel et intergénérationnel à Aubagne". Porté par une nouvelle équipe - Jérôme Knibbe, Maïté Scaturro, Gérard Costa, Jean-Paul Dubuisson et Jérémie Duhamel -, le projet a ensuite été détaillé plus précisément. Le Cercle de l'harmonie propose tout au long de l'année des moments de partage et de solidarité à travers une programmation dense et multiple - concerts, spectacle, pièces de théâtre, expositions, vernissages - mais aussi Fête de la musique, grande sardinade, Fête de la paix, semaine bouliste, soirées littéraires, soirées documentaire et débat, concours de pétanque, jeu provençal, tournois de contrée, lotos, karaoké...

La journée s'est poursuivie par un repas vietnamien, une démonstration de jonglage, le show de l'humoriste Georges Vincent et le concert de La bande à Sergio. Les clowns ont diverti l'assemblée toute la journée avec leurs costumes, faces colorées et facéties inénarrables.

/TEXTE ET PHOTO S.M.



ating.png

<https://mail.google.com/mail/u/>

ZOOM SUR une soirée spéciale



Journée de la femme façon Cercle de l'harmonie. C'est avec une soirée speed dating que le Cercle de l'harmonie a célébré, le 8 mars, la journée des droits de la femme. L'organisation de ce spécial tête à tête homme femme en quelques minutes autour d'un verre pour répondre à un quiz établit selon un rapport de l'Insee 2022 sur les inégalités homme femme en revient à Pascale Karamazov (photo), responsable de la compagnie Fluid Corporation. La rencontre amoureuse pour personnes pressées s'est transformée ici en questionnaire sur le partage des tâches ménagères, l'image du corps ou encore l'éducation des enfants. Le Cercle de l'harmonie s'est déclaré récemment comme tiers lieux. Un endroit qui draine une pensée politique, sociale, un lieu d'éducation populaire avec projections débats. La compagnie Fluid Corporation veut renouer avec cette idée d'éducation populaire et expérimenter d'autres lieux que les salles de théâtres habituelles pour aller à la rencontre d'un autre public et ouvrir le débat public.

/TEXTE ET PHOTO S.M.

CONCERT

Chansons françaises au Cercle

Dans le cadre de sa tournée Chant'apart, la chanteuse et autrice Margot Piémont, se rendra au Cercle de l'Harmonie demain, à 20 h 30, pour secouer un peu les hommes en les bouspillant au sujet de leurs bairns. Dans son spectacle intitulé Sans le superflu, ses revendications en chanson sont aussi drôles qu'osées. L'artiste casse les codes, mais avec bienveillance et intelligence. Sa voix de caractère peut se montrer aussi douce que poignante lorsqu'elle livre sa vérité. Accueil dès 19 h, avec petite restauration sur place.

• Entrée 12 € + 1 € d'adhésion. Réservations 07 06 39 93 44 36 ou 06 23 88 41 30, Le Cercle de l'Harmonie, 17 cours Beaumont, Page Facebook : Le Cercle de l'Harmonie d'Aubagne.



● **La Boule harmonieuse joue dimanche prochain contre L'Amicale bouliste Dromel.** Le club de pétanque lié au Cercle de l'harmonie va jouer dimanche 23 avril à domicile contre l'Amicale bouliste Dromel dans le cadre d'une Coupe de France de pétanque. "C'est la première fois que nous y participons car il faut une équipe mixte, et jusqu'ici ce n'était pas le cas", explique le nouveau président de la Boule harmonieuse, Jean-Paul Dubuisson, qui a récemment pris la suite de Jean-Luc Perrin.

/PHOTO F.R.



ZOOM SUR une résidence



Le collectif Usine Agace jusqu'à ce soir au Cercle. Le Cercle de l'harmonie accueille en résidence les artistes du collectif artistique et musical Usine agace dans une aventure visuelle et sonore intitulée *Carpe de Diem*. La résidence artistique qui s'est ouverte le 19 avril avec le vernissage de l'exposition rassemblant, dans l'écrin grenat de la grande salle intimiste attenante du Cercle, les œuvres de peintures, sculptures, dessins et vidéos des sept artistes marseillais - Franck Petit, JM Mourier, Radia Nova, Black Foot, Seymore Sparks, Lyrical Say, Hervé Germain - s'est poursuivie les jours suivants par des projections-débats, ateliers sonores, performances, jam-session. Soirée de clôture dès 19 h avec le concert Usine Agace et la soirée musicale de DJ Chica Underground.

/ TEXTE ET PHOTO S.M.



Aubagne

Nicole Ferroni va déclamer ses vers au fond des cafés

L'humoriste aubagnaise paye sa tournée poétique demain et mercredi

A partir de demain et jusqu'au 5 mai, la célèbre humoriste d'Aubagne s'accoudera aux comptoirs de différents bars du département "pour parler d'amour avec un grand M, de Marseille la rebelle, de ses malheurs, ses clichés et des Marseillaises". Cette lecture de textes intitulée *C'est ma tournée, je vous offre un vers* commence demain aux Deux font la bière, et se poursuit mercredi au Cercle de l'harmonie. En quelques mots, Nicole Ferroni nous explique le concept - et un peu plus.

Vous avez déjà présenté les textes de *Je vous offre un vers*...

Oui, l'année dernière. C'était prévu en janvier puis mais reporté en mars parce que j'ai eu le Covid trois jours avant la première représentation. Ensuite, j'ai écrit une version différente pour le théâtre des Bernardines, en fin d'année. L'idée, c'est de faire découvrir des auteurs marseillais et des textes que j'ai écrit sur Marseille. C'est une lecture, comme une scène ouverte, mais seulement pour moi.

D'où est venue cette idée ?

Au départ, c'est une demande de Dominique Bluzet, le directeur des Théâtres. Le Gymnase étant fermé pour travaux, il a imaginé la série "Aller vers" afin que l'art sorte des lieux de culture, que la poésie soit en lien avec le territoire. Bon, c'est ce que j'ai compris de la consigne, et je me suis saisie de l'idée. Dans *Je vous offre un vers*, je mets ce que j'aime et ce que je n'aime pas de Marseille.

C'est une ville importante pour vous ?

J'habite à Aubagne depuis des années et ne veux pas m'installer ailleurs. Je suis très attachée au sud, et je tiens à y rester. Ce projet est donc l'occasion de lui déclarer ma flamme. Je parle





Nicole Ferroni reprend à partir de demain sa lecture de textes "Je vous offre un vers". /PHOTO ARCHIVES V.V.

ainsi de la Bonne Mère de Marseille mais aussi de la cagole, un personnage local que j'affectionne particulièrement. J'évoque également les blessures de la ville, tels les règlements de compte. Bref, je balaie du regard le paysage marseillais.

Vous jouez à domicile, avec deux dates à Aubagne. Appréhendez-vous de monter sur scène devant des proches ?

Oui, l'enjeu est plus fort quand on est observé par ceux que l'on aime. Je fais partie des gens qui stressent quand ils vont jouer devant des amis, la famille. Mais en même temps, ça fait plaisir. Et puis, l'avantage, c'est qu'ils ne devraient pas me lancer de tomates. De toute façon, je n'ai pas le choix, l'entrée est libre, on ne peut refuser personne !

Vous êtes connue pour vos commentaires acerbes sur l'actualité politique. Est-ce que cela

transparaît dans ces lectures ?

Effectivement, j'aime bien étudier l'actualité, décortiquer les textes de loi. Mais ce projet est plus intemporel, davantage sociétal que social.

Du coup, on se demandait : est-ce que votre engagement est devenu un obstacle sur le plan professionnel ?

Non, je ne pense pas. Le seul point négatif a été de ne pas être reconduite pour mes chroniques sur France Inter, en 2021. J'étais devenue tellement en colère que j'avais peut-être plus de mal à faire rire. Mais pour répondre à la question, non, je ne me sens pas discriminée.

Qu'entendez-vous par "tellement en colère" ?

Je suis de plus en plus en colère face à des choix politiques que je trouve durs et incompréhensibles. On ne va pas dans le sens de l'intérêt général, alors que l'objectif de la politique devrait

être celui d'améliorer la vie de tous. Or, qu'est-ce qu'on décide de financer avec l'enveloppe commune ? Les choix ne sont pas faits en faveur du plus grand nombre, et encore moins des plus vulnérables.

Vous allez jouer au Cercle de l'harmonie, qui est un lieu marqué politiquement à Aubagne. C'est important pour vous ?

Je suis heureuse de jouer au Cercle qui met en lien perspectives culturelles et tissu associatif. Quand j'ai proposé de m'y produire, j'avais peur que ça me soit refusé, mais ce n'est pas le cas. Même la mairie a annoncé mon spectacle, et je trouve cela plutôt bien.

Propos recueillis par François RASTEAU

Mardi 25 avril à 19h aux Deux font la bière, 21 Les Paluds, 6 avenue des Caniers.
Mercredi 26 avril à 19h au Cercle de l'harmonie, 12 cours Beaumont.
Entrée libre.

ZOOM SUR une nouveauté



Inauguration de la boutique Le Cercle en vrac. C'est une belle inauguration qui s'est déroulée mercredi au Cercle de l'harmonie, 12, cours Beaumont. Dans son discours d'introduction, Mireille Mavrides, présidente du Cercle, l'avoue : "J'en ai rêvé, nous l'avons fait". Et de poursuivre : "Le Cercle, plus que centenaire, est aujourd'hui un tiers lieu. Il bouge, évolue, s'inscrit dans une démarche plus respectueuse de l'environnement et une alimentation plus saine. c'est un Cercle du XXI^e siècle bien ancré dans son époque !" Un projet de restauration va d'ailleurs bientôt voir le jour dans les murs de l'établissement : au menu du midi un plat du jour différent du lundi au vendredi. L'équipe souhaite diversifier ses activités et fait ce qu'il faut pour. La boutique qui sera ouverte les lundis et mardis de 9 h à 13 h et les mercredis de 17 h à 20 h propose au détail, sans emballage, des produits locaux et régionaux tels que pâtes, riz, œufs, farine du moulin de Saint-Joseph, huile d'olive, thés 1336, amandes complètes, cerneaux de noix et bien d'autres choses. Pour que cette inauguration soit réussie, Mireille Mavrides a concédé la préparation du buffet à l'aubergiste Yannick Besset, chef du restaurant Les Arômes de Gémenos. Le restaurateur avait concocté un assortiment de choix avec artichaut barigoule et enroulé de porc, œuf poché dans sa crème de petits pois, sauce courgette et burrata avec chantilly au cumin et charbon, fraises sur un lit de tarte citron et chantilly. Tous les légumes provenaient de l'Amap du Cercle. De quoi régaler tous les convives qui n'ont pas hésité à passer dans la boutique acheter quelques aliments sains, épécétout !

/S.M.

BRUN

Les 7 bons plans du week-end

Retrouvez, chaque vendredi, notre sélection de rendez-vous et de sorties à partager entre amis ou en famille.

FESTIVAL

La Ciotat met le jazz à l'honneur

Le festival international de jazz se tiendra samedi 15 juillet. Pour sa première édition, l'événement se tiendra au Théâtre de la Mer, face au Port Vieux. La manifestation - qui se déroulera de 18 h à 23 h - présentera de nombreux artistes jazz, notamment le groupe Baraonna, le collectif franco-irlandais ASINA Jazz Quartet ou encore Lionel Hampton, Mario Lavezzi... L'événement est produit par la Ciotat culture, avec le soutien de la Région Sud et en partenariat avec American School of Modern Music. 900 places assises sont prévues pour les spectateurs.

Tarifs : 20€ par adultes ; 12€ pour les -12 ans.

Billets réservables aux Boulomanes ou en ligne.

Plus d'informations au 06 09 49 03 24 ou contact@laciostatculture.com



L'événement est organisé par La Ciotat Culture en partenariat avec American School of Modern Music. /PHOTO DR

ANIMATION

Retour de la sardinade du Cercle de l'harmonie d'Aubagne

Le Cercle de l'harmonie d'Aubagne organise son événement estival annuel : la grande sardinade de l'été avec concert. Rendez-vous samedi 18 juillet au 12 Cours de Beaumont. Dans un premier temps, à partir de 18h30, les participants pourront se retrouver entre amis. La sardinade débutera à 19 h 30 avec au menu, sardine, riz, glace et verre de vins.

A 20 h 30, un concert viendra animer les festivités. C'est le groupe Ban D'L Bong qui se produira, avec des morceaux aux rythmiques estivales.

Ouverture : samedi 15 juillet dès 18 h 30.

Tarifs : 15 € le repas. Réservations au 06 59 93 64 36.

Plus d'informations sur le Facebook du Cercle de l'harmonie d'Aubagne.



Chaque année, l'association organise une soirée sardinade, animée par un concert. /PHOTO DR

ROQUEVAIRE

Concours de chants de l'Académie des Étoiles

La nouvelle édition du concours de l'académie des étoiles se tiendra cette année à Roquevaire, à l'espace culturel Clément David. L'événement se déroulera samedi soir à 18 h 30 pour les demi-finales et dimanche à 18 h pour la finale. Cette année, le jury sera présidé par Pierre-Yves Duchesne - coach vocal de Lara Fabian et Amir - puis composé de Lamal El Pistoler, rappeur et chroniqueur puis Stan de la Star Academy. L'enregistrement des participants se fera samedi 15 juillet à 17 h.

Le dossier d'inscription est téléchargeable sur le site de l'académie. Possibilité pour le public d'assister gratuitement à la représentation afin de venir encourager les participants.



Pour cette nouvelle édition du concours de l'académie des étoiles, les représentations se feront à Roquevaire. /PHOTO LP



Pour cette nouvelle édition du grand bal populaire, c'est l'orchestre Eric Ferrari qui propose ses services. /PHOTO DR

4

FÊTE NATIONALE

L'orchestre Eric Ferrari mène la danse

Le programme du 14 juillet sera bien chargé à Aubagne. Le levé des couleurs se fera à 9 h 30 devant l'Hôtel de ville. À 10 h, le rendez-vous sera devant le monument aux Morts sur le cours Foch pour la traditionnelle cérémonie. Pour le reste des festivités, les Aubagnais devront attendre le soir, plus précisément

21 h 30 pour assister à un grand bal populaire. Comme chaque année, l'événement est assuré par un orchestre. Pour cette édition, c'est l'orchestre Eric Ferrari qui se produira sur le cours Foch. Les musiques proposées seront de la variété française et internationale. Le thème du spectacle choisi pour cette an-

née sera "lumières et paillettes". Cette année encore, la mairie a annoncé qu'il n'y aura pas de feu d'artifice, compte tenu de la situation climatique actuelle propice aux incendies.

Rendez-vous sur le cours Foch à partir de 21 h 45. L'accès est gratuit.

5

AURIOL

Fête des cuisinières antillaises

Dimanche 16 juillet de 10 h à 00 h, sur le cours du 4 septembre, l'association AMC Dom Tom présente la fête des cuisinières antillaises, qui met à l'honneur la culture et les traditions culinaires antillaises, avec animation podium, chants et danses traditionnels, restauration.

Renseignements auprès de l'AMC DOM-TOM au 06 60 69 60 19.



La fête mettra à l'honneur l'ensemble de la culture et des traditions antillaises. /PHOTO EP

6

LA BOUILLADISSE

Concert de musiques locales

Le Dixie cat's band mettra à l'honneur la musique marseillaise dimanche 16 juillet. Sur la place de la mairie, les artistes interpréteront des chansons qui ont fait et qui font la gloire de la culture phocéenne.

Concert gratuit sur la place de la mairie.



Le groupe se produira sur la place de la mairie. /PHOTO LP

7

LA PENNE-SUR-HUVEAUNE

Un spectacle pour "mettre le feu"

C'est un événement qui ravira les amateurs de spectacle pyrotechnique. Samedi 15 juillet, la compagnie Soukha - spécialisée dans les spectacles de rue et de scènes sur le thème - proposera son spectacle "terre de feu". La troupe est composée de jongleurs, acrobates et danseurs. La manifestation entremêlera spectacle de feu et artifices. Des musiciens interpréteront en live des musiques atypiques. Les artistes se produiront à partir de... 23 h 59 au complexe sportif Germain Camoin.

L'accès à l'événement est gratuit. 8 Allée du Stade, La Penne-sur-Huveaune.



La compagnie Soukha propose des concerts de rue et de scène sur le thème pyrotechnique. /PHOTO LP

Les jeunes tireurs font la leçon aux plus grands

CONCOURS

Les quatre champions de la finale départementale de tirs de précision ont été récompensés mardi soir.

Ils ont entre 9 et 17 ans et ils sont champions. Au terme d'une finale haletante, les gagnants des catégories benjamins, minimes, cadets et juniors du championnat départemental de tirs de précision ont reçu leurs trophées ce mardi soir. Dans l'ordre : les lauréats sont Nino Guillon (19-4), Loni Szczotkowski (51-16), Lorenzo Géréaud (26-24) et Mélissa Marsille (24-22).

Ces derniers se sont illustrés au cours de quatre ateliers met-



Les champions ont été vivement applaudis par le public.

tant leurs compétences à rude épreuve, sous les regards de leurs parents. « Faut prendre du plaisir, amuse-toi mon fils », pouvait-on entendre. Faisant preuve d'une concentration remarquable, les jeunes compétiteurs ont parfois été décontenancés. « Dis-

leur que t'es un pointeur ! », hurle un papa, avant un rappel à l'ordre : « C'est leur moment, laissez-les faire », balance l'animateur du concours en direction des gradins. Et vu leurs coups, certains pourraient s'en inspirer. L.PI.

SAINT-ZACHARIE

Le Cercle a enfin dévoilé sa plaque commémorative

Le Cercle Républicain du 21 septembre est désormais inscrit au patrimoine culturel immatériel de France délivré par l'Unesco.

L'Unesco a reconnu le Cercle Républicain du 21 septembre comme appartenant au patrimoine culturel immatériel de France. Une reconnaissance qui a donné lieu à l'inauguration d'une plaque commémorative sur le bâtiment. Une cérémonie minutieusement orchestrée par Alexandre Aubert, vice-président du Cercle, en présence de Frank Giletto, député de la circonscription, du maire Jean-Jacques Coulomb et des représentants d'associations zachariennes. C'est Jean-Claude Haingue, président de l'association Rencontres de mémoires, qui a ouvert la cérémonie. Fin connaisseur de l'histoire du village, il a retracé les grands moments de son association - la plus ancienne de la commune - créée en 1920. Quant au Cercle Républicain, il s'agit d'un lieu de solidarité mais aussi un lieu culturel. Pour Denise Paolini, présidente du Cercle, « c'est un bastion des valeurs républicaines qui guident nos actions et nos interactions ». Citant ensuite Victor Hugo elle a insisté sur le fait



Le Cercle Républicain du 21 septembre a été inscrit au patrimoine immatériel de France par l'Unesco. / PHOTO A.K.

que « la liberté commençait où l'ignorance finissait » et rappelé l'importance du savoir et du partage de connaissances. « Le Cercle est un lieu de rencontres et de partage où chacun peut apprendre, comprendre, et ainsi contribuer à une société plus éclairée, plus équitable et plus fraternelle », a-t-elle martelé. Cette dernière a ensuite tenu à exprimer sa gratitude envers les soutiens « indéfectibles » de son

association, l'équipe municipale et ses maires successifs, les bénévoles qui sont les piliers de l'association, sans oublier les membres disparus, dont Raymond, son époux. À son tour, Frank Giletto a insisté sur l'omniprésence des cercles provençaux. « Ils sont le cœur vibrant de nos villes et villages, le foyer de notre convivialité, le berceau de nos débats », a-t-il lancé. « Ces lieux dédiés à la musique, la

danse, la philosophie ou la politique, étaient le reflet de notre diversité et de notre dynamisme, le creuset de nos passions et de nos engagements, les pépinières de notre créativité ».

Jean-Jacques Coulomb a ensuite pris la parole pour remercier l'équipe du Cercle et sa présidente « d'avoir instauré un climat fédérateur » autour de l'institution, rappelant au passage la participation de toute sa lignée familiale, son arrière-grand-père étant un des membres fondateurs. Il a exprimé son souhait de rajouter à la devise de la République, Liberté, Égalité, Fraternité, le mot « tolérance », rappelant l'inscription apposée à l'entrée des lieux : « toi qui entres ici, si tu es un homme de progrès et tolérant, sois deux fois le bienvenu », avant d'inviter le public au dévoilement de la plaque commémorative.

À l'issue de la cérémonie, un vin d'honneur a été servi suivi d'une animation musicale proposée par Alexandre Peretti et son équipe d'Alexandre Production and Co.

Alain KLEIN